
R$ 1,00

DESDE 1989 DESDE 1989 || RIO DE JANEIRO RIO DE JANEIRO
SEXTA-FEIRA 19 DE JANEIRO DE 2024 - ANO VII - Nº23984

O SEU CANAL DE O SEU CANAL DE 
COMUNICAÇÃO!COMUNICAÇÃO!

Lição de Solidariedade marca 
o evento em comemoração aos 
191 anos de Nova Iguaçu

Polícia faz inspeção 
em autoridades 
fiscais francesas 
para investigar 
transferência de 
Neymar ao PSGPAG 9

PAG 9

PAG 2

PAG 9

PAG 7

PAG 12

MPF abre inquérito contra rede 
social Kwai por conteúdo falso
PAG 4

Lula critica privatização 
da Eletrobras e diz que 
Brasil poderia ser a 5o 
economia do mundo

Polícia prende 
jovem que forjou o 
próprio sequestro 

para pagar dívidas de 
apostas esportivas

Serasa reúne 
6,2 milhões de 

ofertas de dívidas 
para estudantes 
negociarem com 

universidades

Shoppings do Rio 
arrecadam materiais 

escolares para doação

PAG 12

Marta revela o Marta revela o 
sonho de encerrar a sonho de encerrar a 
carreira sendo mãecarreira sendo mãe

ÚLTIMOÚLTIMO
DESEJODESEJO



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

2
Sexta-Feira, 19 de Janeiro de 2024

ECONOMIA

TRABALHADORES

Nosso jornal está de cara nova, mais informativo e dinâmico. Com 
uma equipe atenta para passar o melhor conteúdo com o máximo 
de credibilidade, disposta à ouvir a população e aberta para receber 
sugestões de pauta das variadas editorias.
Nosso canal de comunicação estará pronto e manterá uma relação 
com o povo através do nosso whatsapp, 99627-0850 
Email: jornalinfopovo@gmail.com
O nosso portal de notícias é www.jornalpovo.com.br 

TEL: 3589- 5684
CNPJ: 18.504.042/0001-25
Av. Graça Aranha, nº 206, sala 301

99627-0850

Expediente e editoria

EDITOR:
Carlos Novinho

PROJETO GRÁFICO/DIAGRAMAÇÃO: 
Luciano Araújo

A indústria foi o setor econômico com a maior proporção de aumento real nas negociações no ano passado

Plataforma Limpa Nome proporciona parcelamentos e descontos que podem chegar a 93%

Criminosos estão se passando por fun-
cionários do Sindicato dos Trabalhadores 
Públicos Federais em Saúde e Previdência 
Social (Sindsprev) para tirar dinheiro dos 
agentes públicos. Os golpistas ligam para os 
sindicalizados e dizem que são advogados 
da entidade. Sob pretexto de que a libera-
ção de alvarás na Justiça está condicionada 
a pagamentos prévios, os bandidos solici-
tam depósitos e Pix para contas bancárias 
da quadrilha. Cerca de 50 pessoas já foram 
abordadas da virada do ano até agora.
O departamento jurídico do Sindsprev 
destaca que não existe a necessidade de 
pagamento para a liberação de alvarás. A 
orientação do sindicato é que os servidores 
abordados pelos golpistas não respondam 
às mensagens nem passem quaisquer in-
formações, documentos ou dados pessoais.
— É preciso que todos os servidores fiquem 
atentos para que não caiam neste golpe — aler-
ta Roberto Marinho, advogado do sindicato.

Criminosos aplicam 
golpes em servidores da 

Saúde e do INSS. Entenda 
a ação dos bandidos

Dezenas de funcionários já 
foram assediados por golpistas

Departamento Inter-
sindical de Estatística 
e Estudos Socioeconô-
micos (Dieese) infor-
mou que 83,3% de 48 
negociações de reajus-
tes salariais, referentes 

à data-base de dezembro, tiveram ga-
nhos acima da inflação acumulada em 
12 meses pelo Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor (INPC) do período. 
De acordo com o Dieese, outras 16,7% 
das negociações tiveram apenas recom-
posição das perdas inflacionárias.
Não houve registro de reajustes salariais 
abaixo da inflação no mês, também se-
gundo boletim da entidade.
O Dieese destaca que a variação real mé-
dia dos reajustes no último mês foi de 
1,52% até o momento, bastante acima do 
observado nas quatro últimas datas-ba-
ses, de 0,82% em novembro, 0,81% em 
outubro, 0,87% em setembro e 1,06% em 
agosto. "Porém, é preciso relativizar a in-
formação devido ao ainda baixo número 

de registros de dezembro", salientam.
Com os resultados de dezembro conta-
bilizados até o momento, o Dieese cal-
cula que 77% das negociações no ano 
passado trouxeram ganhos acima da in-
flação para os trabalhadores. Em 17,3% 
dos casos houve reajuste igual à inflação 
do período e, em 5,7%, a negociação fi-
cou abaixo da inflação. No total, foram 
contabilizados 19.531 reajustes pela en-
tidade em 2023 e a variação real média 
do ano foi de 1,11%.

Setores
A indústria foi o setor econômico com 
a maior proporção de aumento real nas 
negociações no ano passado (82,2%), 
segundo o Dieese.
Em seguida, aparecem os serviços (79%) 
e depois o comércio (56,4%). Em rela-
ção aos reajustes abaixo do INPC, tan-
to indústria e comércio apresentaram 
porcentuais similares (de cerca de 5%, 
cada), enquanto nos serviços a propor-
ção foi de 6,7%.

de trancar o curso por causa de dívidas 
com as universidades. O desemprego foi 
apontado por 31% dos estudantes como 
o principal motivo para interromper os 
estudos, seguido da necessidade de prio-
rizar o pagamento de outras contas (18%) 
e da redução de renda (15%).
O estudo realizado em parceria com o 
Instituto Opinion Box ouviu 987 alunos 
endividados com instituições de ensi-
no: 9 em cada 10 deles afirmaram arcar 
com as despesas do curso inteiramente 
sozinhos. Pelo menos metade das dívi-
das atuais (51%) estão, atualmente, entre 
R$1 mil e R$ 5 mil.
As dívidas inclusive afetam a capacida-
de de concentração nas aulas, conforme 
responderam 19% dos universitários. De 
acordo com Valéria Meirelles, psicóloga 
do Dinheiro, a inadimplência pode im-
pactar na vida dos estudantes de forma 
semelhante aos trabalhadores, já que gera 
o sentimento de preocupação constante 
e tira o foco das atividades no dia a dia. 
“Aos alunos, pode estimular a perda de 
foco nos estudos e nas provas, além de re-
percutir na relação com os amigos e nos 

momentos de lazer, que ajudam a traba-
lhar suas conexões e a sua saúde mental. É 
uma situação complicada, pois pode tirar 
a condição deste estudante de completar a 
graduação, se formar e se desenvolver na 
vida profissional como um todo”, explica.
Ainda segundo o levantamento, 43% dos 
endividados afirmam que desejam quitar 
a dívida para retomar os estudos e outros 
40% querem se livrar das pendências com 
objetivo de limpar o nome.
De acordo com Aline Maciel, gerente da 
plataforma Limpa Nome, a renegociação 
de débitos deve ser o primeiro passo para 
retomar a saúde financeira: “Aproveitar 
as ofertas disponíveis, em um acordo que 
caiba no orçamento, é uma boa oportu-
nidade também para quem pretende se 
rematricular e voltar aos estudos em 
2024”, diz Aline.
Para conferir as ofertas e condições dis-
poníveis na plataforma da Serasa, os 
devedores podem consultar os canais 
oficiais da empresa e negociar de forma 
on-line. O processo também pode ser re-
alizado presencialmente nas agências dos 
Correios espalhadas pelo país.

Dieese aponta que 83,3% dos reajustes salariais 
de dezembro ficaram acima da inflação

O

Serasa reúne 6,2 milhões de ofertas de dívidas 
para estudantes negociarem com universidades

Em meio ao período de rematrícula, 
mais de 2 milhões de estudantes po-
dem negociar suas dívidas com uni-
versidades em todo o Brasil a partir 
da plataforma Serasa Limpa Nome. 
São 6,2 milhões de ofertas disponíveis 
para negociação com descontos de até 
93% e a possibilidade de parcelamento. 
Ao todo, são 57 instituições parceiras, 
como as faculdades das redes Estácio, 
Anhanguera, Pitágoras, UNIC, Uni-
derp, Unime e Unopar.
Pesquisa realizada pela Serasa revela 
que 49% dos entrevistados já tiveram 
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CULTURA

BENEFÍCIOS
Policial federal pode ter até 40% de abatimento 
nas mensalidades escolares dos filhos

Marinha abre inscrições para o Concurso 
de Soldado Fuzileiro Naval com 1.680 vagas

INSS faz mutirão de atendimento para 
BPC/Loas em Duque de Caxias no sábado

oliciais federais sindicali-
zados podem ter até 40% 
de desconto nas mensali-
dades escolares dos filhos 
na volta às aulas, além de 
promoções em materiais 

escolares. A redução nas cobranças se 
deve a benefícios do Federal Club, dispo-
nível aos servidores vinculados ao sindi-
cato da Polícia Federal (PF). Os descontos 
variam conforme as regiões e as institui-

ções parceiras do clube de vantagens.
Segundo a Federação Nacional dos Po-
liciais Federais (Fenapef ), o clube é o 
"maior da América Latina e tem cerca 
de 1.400 parcerias e mais de 20 mil lojas 
cadastradas".
O acesso ao programa é feito sem acrésci-
mo ao valor da contribuição mensal dos 
servidores ao colegiado. Para saber mais 
sobre as promoções, é preciso acessar o link 
https://federalclub.com.br.

Se você deseja ser um Fuzileiro Naval, fique 
atento: as inscrições para o Concurso Pú-
blico de Admissão às turmas 1 e 2 de 2025 
do Curso de Formação de Soldados Fuzilei-
ros Navais (C-FSD-FN) estarão abertas de 5 
de janeiro a 16 de fevereiro de 2024 no site  
http://www.marinha.mil.br/cpescfn na aba 
Concursos para o CFN.
A seleção oferece vagas para candidatos do 
sexo masculino e feminino. Dentre os requi-
sitos previstos, é preciso ter 18 anos e menos 

de 22 anos de idade no dia 30 do mês de ju-
nho de 2024 e o ensino médio completo.
O concurso oferece 1.680 vagas, sendo 
1440 para candidatos do sexo masculino 
e 240 para o sexo feminino. A primeira 
etapa do processo seletivo é o Exame de 
Escolaridade, constituído de provas de 
Português e Matemática, em data a ser di-
vulgada posteriormente no site.
Os aprovados na etapa inicial passarão ain-
da por verificação de dados biográficos e 

de documentos, avaliação psicológica, ins-
peção de saúde e teste de aptidão física de 
ingresso.
O C-FSD-FN terá a duração de, aproxima-
damente, dezessete semanas e será con-
duzido no Centro de Instrução Almirante 
Milcíades Portela Alves (CIAMPA), no 
Rio de Janeiro (RJ) e, simultaneamente, 
no Centro de Instrução e Adestramento de 
Brasília (CIAB), em Brasília (DF), sob regi-
me de internato e dedicação exclusiva.

O Instituto Nacional do Seguro Social 
(INSS) fará neste sábado (dia 20) um muti-
rão na agência de Duque de Caxias, na Bai-
xada Fluminense, para atender pedidos de 
Benefício de Prestação Continuada (BPC/
Loas) feitos por pessoas com deficiência.
Os atendimentos acontecerão com as-
sistentes socais do órgão das 7h às 14h, 
com hora marcada. Serão oferecidas 190 
vagas. Os interessados podem marcar o 
atendimento prévio para concessão do 
benefício pela internet, no site ou no apli-
cativo Meu INSS, ou ligando para central 
telefônica 135. A agência de Caxias fica 
na Rua Marechal Deodoro 1.119, no bair-
ro Jardim Vinte e Cinco de Agosto.
A ação faz parte de uma agenda de muti-
rões programados pelo INSS na Região 
Metropolitana do Rio para janeiro. No dia 

13, a iniciativa ocorreu na agência de Irajá, 
na Zona Norte da capital fluminense. Veja 
outros mutirões previstos:
• Dia 27, em Niterói, na Região Metropoli-

tana. Serão cem vagas. A unidade fica na 
Rua Desembargador Athayde Parreiras 
266, no bairro de Fátima

• Dia 27, em Jacarepaguá, na Zona Oeste do 
Rio. Serão 200 vagas. A unidade fica na 
Rua Barão 207, na Praça Seca.

O que é o BPC/Loas
O BPC/Loas é concedido a pessoa com 
deficiência que tem renda familiar por 
pessoa de até ¼ do salário mínimo (R$ 
353), calculada com base em informações 
do Cadastro Único (CadÚnico). O va-
lor mensal pago pelo INSS é de R$ 1.412 
(sem direito a 13º salário).

Não é necessário ter contribuído para o 
INSS ao longo da vida para ter direito ao 
pagamento, desde que seja comprovado 
o critério de renda exigido e que a pessoa 
com deficiência não tenha condições de 
exercer uma atividade laboral. Mas, em 
caso de morte, o benefício não é transfor-
mado em pensão para os herdeiros.
O benefício também é devido a pessoas 
acima de 65 anos que atendam aos mesmos 
critérios de baixa renda. Mas este público 
não será atendido no mutirão nas agências.
Neste caso, informa o INSS, é feita uma 
análise administrativa da renda e da com-
posição familiar, para verificar se o reque-
rente atende aos critérios de concessão do 
BPC/Loas. Essas pessoas, portanto, não 
passam por avaliação de assistente social 
nem por perícia médica.

Promoções são voltadas para servidores sindicalizados

Oportunidade é para candidatos do sexo feminino e masculino

P
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POLÍTICA

Presidente Lula participa da assinatura do acordo de 
parceria para a implantação do Parque Tecnológico Aero-

espacial da Bahia - Foto: Ricardo Stuckert/PR

Em seu discurso, o chefe do Executivo também apontou os erros cometidos 
na gestão do ex-presidente Jair Bolsonaro

TCU endossou os alertas sobre a possibilidade de o governo contar com recursos não assegurados, o 
que colocaria em risco a meta de déficit zero

DESACORDO
Lula critica privatização da Eletrobras e diz que 
Brasil poderia ser a 5o economia do mundo

Tebet nega que Orçamento de 2024 tenha 
sido elaborado com receitas superestimadas

Sugestões sobre regras para pleito municipal podem ser feitas até hoje

presidente da República, Luiz 
Inácio Lula da Silva, afirmou 
nesta quinta-feira, 18, que o 
Brasil poderia ser consagrado 
como a quinta economia do 
mundo, mas que há pessoas 
no país que "teimam" em fazê-

-lo retroceder. Ao criticar a privatização da Ele-
trobras, ele disse estar ainda mais otimista com 
o crescimento econômico do Brasil.
"Este país já poderia estar consagrado como a 
quinta economia do mundo há muito tempo, mas 
há muita gente nesse país que teima em retroceder. 
O que fizeram com a nossa Petrobras? A privatiza-
ção da Eletrobras? A privatização da Eletrobras, as 
pessoas não gostam que se fale, mas foi um escár-
nio nesse país o que se fez num setor estratégico 
como o setor de energia", disse o presidente.
Lula iniciou nesta manhã um "giro" pelos Esta-
dos do Brasil para melhorar a imagem do gover-
no em um ano de eleição municipal. Segundo o 
presidente, visitar os entes federados será uma 
"rotina" sua daqui para frente. Na Bahia, o chefe 
do Executivo discursou por mais de 20 minutos 

com forte tom eleitoral.
Na fala, Lula criticou o ex-presidente Jair Bol-
sonaro, sem citá-lo nominalmente, e disse que 
iniciou seu mandato em 2023 com um país "de-
vastado por uma praga de gafanhoto".
O presidente confirmou que se reuniu, na 
noite de quarta-feira, 17, com o ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad. Segundo Lula, 
eles conversaram por cerca de duas horas so-
bre o "futuro econômico do País".
"Sou mais otimista hoje do que eu era durante a 
campanha [eleitoral]", disse. "Esse país nunca será 
o país que queremos se não levarmos em conside-
ração que é preciso melhorar a qualidade de vida 
de cerca de 80% da população", comentou o presi-
dente da Repúblicas, acrescentando que quer cons-
truir uma sociedade com "padrão de classe média".
Ele disse que viajará aos Estados como forma para 
mostrar que "coisas boas acontecem no País". "Às 
vezes, você fica sentado à frente da televisão e 
você quase entra em depressão porque acha que 
nada está acontecendo de bom no País", afirmou.
Dentre os investimentos que fará no Brasil, 
Lula disse que terá foco na educação. "Esse 

abuso do crime organizado, posso dizer que 
tem mil causas, mas a principal é a ausência 
do estado brasileiro em não cuidar das pesso-
as no tempo certo", comentou.

Parque Tecnológico Aeroespacial da Bahia
As declarações ocorreram em evento de assina-
tura do acordo de parceria firmado pelo gover-
no federal, por meio do Ministério da Defesa 
e do Comando da Aeronáutica, com o Estado 
da Bahia e o Senai Cimatec para a criação do 
Parque Tecnológico, que será instalado, futura-
mente, na Base Aérea de Salvador. A cerimônia 
ocorreu no período da manhã.
A expectativa é que sejam investidos R$ 650 
milhões na construção do parque e um valor 
equivalente em equipamentos e laboratórios. As 
ilhas de atuação do parque serão divididas em 
quatro vertentes: Espaço, Defesa, Mobilidade 
Aérea Avançada e Aeronáutica Comercial.
De acordo com o superintendente de Novos Ne-
gócios do Senai Cimatec, André Oliveira, é espe-
rado que, no primeiro semestre de 2025, já seja 
possível ter operações no Parque Tecnológico.

A ministra do Planejamento, Simone Tebet, ne-
gou que o Orçamento deste ano tenha sido ela-
borado com receitas superestimadas. Ela ponde-
rou, no entanto, que a peça orçamentária usou 
como base propostas que estavam em análise 
no Congresso no ano passado, e que a Pasta está 
fazendo o levantamento sobre os textos finais 
aprovados para fechar o número final.

Segundo a ministra, a estimativa de receita apre-
sentada pelo Ministério da Fazenda era "razoá-
vel" e "plausível" até julho e por isso foi incluída 
no projeto de lei orçamentária.
"No que se refere àquilo que foi apresentado até o 
dia 31 de julho para nós e que consta no Orçamen-
to, o ministério checou uma a uma as receitas apre-
sentadas pelo Ministério da Fazenda e vimos que 
era plausível e portanto colocamos no Orçamen-
to", disse, na chegada à vice-presidência para uma 
reunião com o vice-presidente Geraldo Alckmin.
Tebet afirmou, ainda, que o governo está analisando 
possíveis vetos à Lei Orçamentária Anual (LOA). O 
prazo para sanção se encerra em 22 de janeiro.
De acordo com a ministra, somente após anali-
sar o conteúdo dos projetos aprovados pelo Con-
gresso no ano passado é que será possível ter um 
quadro mais efetivo sobre as receitas deste ano. 

"Agora é a hora de fazer o levantamento de todas 
as medidas que foram aprovadas pelo Congresso 
Nacional, que foram enviadas pelo Executivo. 
Nós sabemos que não foram aprovadas na intei-
reza, ou seja, do jeito que nós queríamos, mas 
isso faz parte da democracia, o Congresso tem a 
liberdade de fazer as alterações que entende nos 
projetos de iniciativa do Executivo", afirmou.
A partir disso é que será possível "fazer o levan-
tamento uma por uma das medidas, quais são as 
receitas que nós efetivamente vamos conseguir 
levantar", disse a ministra.
"Quando essa estimativa de receita foi da Fa-
zenda para o Ministério do Planejamento, nós 
estávamos diante de votações no Congresso 
Nacional que não haviam sido encerradas, por 
exemplo a desoneração, mas também outras me-
didas que foram aprovadas pelo Congresso, mas 

com algumas alterações. Toda vez que o Con-
gresso faz alteração, ele mexe nessa balança", 
afirmou, acrescentando que, no caso, o Legislati-
vo "mexeu para menos" a arrecadação.
O Tribunal de Contas da União (TCU) endos-
sou os alertas sobre a possibilidade de o Orça-
mento de 2024 conter receita "superestimada", 
o que colocaria em risco a meta de déficit zero, 
além de apontar para a necessidade de o gover-
no rever para baixo o crescimento das despesas 
primárias, tendo em vista que a sustentabilidade 
da Dívida Líquida do Setor Público (DLSP) não 
deve ser alcançada nos próximos dez anos.
Para a área técnica do TCU, cuja posição foi 
chancelada pelos ministros da Corte, há chances 
de o Executivo registrar um déficit de até R$ 55,3 
bilhões neste ano, o que acarretaria o descum-
primento da meta fiscal.

O

Esta sexta-feira (19) é o último dia para enviar ao 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE) sugestões sobre as 
regras que vão valer para as eleições municipais de 
outubro. Ao todo, são 10 temas sob consulta, que de-
vem ser regulados por resoluções eleitorais a serem 
votadas pelos ministros da corte. 
Entre os assuntos mais sensíveis em discussão está 
a regulamentação do uso da inteligência artificial 
no contexto das eleições. Um dos objetivos é evitar 
a circulação de montagens de imagens e vozes pro-
duzidas por aplicativos de inteligência artificial para 

manipular declarações falsas de candidatos e autori-
dades envolvidas com a organização do pleito. 
No portal do TSE, os interessados podem encontrar 
a minuta da resolução sobre propaganda eleitoral, 
que trata de inteligência artificial, e também sobre os 
outros nove temas, que incluem propaganda eleitoral, 
pesquisas eleitorais, prestação de contas, auditoria do 
processo eleitoral e ilícitos eleitorais, entre outros. 
Qualquer pessoa física ou jurídica pode enviar 
contribuições sobre as regras eleitorais ao TSE, 
por meio de formulário eletrônico. Após receber 

as sugestões, a corte eleitoral vai realizar audi-
ências públicas para expor e discutir possíveis 
alterações às minutas de resolução. 

Audiências públicas
As audiências públicas serão entre os dias 23 e 25 de 
janeiro, na sede do TSE, em Brasília, sob comando 
da ministra Cármen Lúcia, relatora das resoluções 
sobre as regras eleitorais. Haverá transmissão ao 
vivo pelo canal da corte no YouTube. 
As pessoas ou instituições autoras de su-

gestões podem solicitar o uso da palavra no 
momento do envio das contribuições. A par-
ticipação poderá ser presencial ou virtual. A 
lista de inscrições deferidas será divulgada no 
Portal do TSE no dia 22 de janeiro de 2024.
Todas as informações sobre as minutas das reso-
luções eleitorais e as respectivas audiências pú-
blicas podem ser encontradas no portal do TSE.
As eleições municipais estão marcadas para 6 
de outubro, com eventual segundo turno no 
dia 27 de outubro.
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CASO BRASKEM
Mais de mil processos tramitam na Justiça alagoana

Políticos repercutem operação da PF contra 
deputado federal Carlos Jordy nesta quinta-feira

Dados foram divulgados pelo presidente do TJAL, Fernando Tourinho

Mandados de busca e apreensão visavam esclarecer participação
de parlamentar em atos golpistas de 2023

Entenda o que é e como a decisão da Receita Federal afeta igrejas e pastores

OTribunal de Justiça de Alago-
as possui atualmente 1.099 
processos abertos relativos ao 
caso Braskem, que levou ao 
isolamento total de cinco bair-
ros de Maceió, obrigando cer-
ca de 60 mil pessoas a abando-

narem suas casas.
Uma área equivalente a 20% da capital alagoa-
na encontra-se isolada devido à instabilidade do 
solo provocada pela mineração de sal-gema pela 
empresa Braskem. Uma das minas, no bairro de 
Mutange, rompeu em dezembro.
Os dados foram apresentados pelo presidente do 
TJAL, desembargador Fernando Tourinho, a repre-
sentantes do Conselho Nacional de Justiça (CNJ), 
que chegaram na quarta-feira (17) à capital alago-
ana para inspecionar a tramitação do caso Braskem.
Ainda segundo as informações divulgadas pelo 

CNJ, paralelamente, mais de 18 mil acordos en-
tre pessoas atingidas e a empresa foram homolo-
gados pela 3ª Vara Federal de Maceió, uma das 
responsáveis pelo caso.
Apesar disso, “entre as vítimas das consequên-
cias do afundamento do solo na capital alago-
ana, há queixas a respeito do valor pago pela 
indenização dos imóveis e também pelos danos 
morais”, disse o CNJ, em nota.
Além de Tourinho, a comitiva do CNJ se reuniu 
com o governador de Alagoas, Paulo Dantas. 
Dos encontros, o órgão informou ter ficado es-
tipulado um plano operacional para reforçar as 
equipes da Justiça Federal de Alagoas, onde tam-
bém tramitam processos sobre o caso Braskem.
Ao CNJ, a Secretaria da Fazenda de Alagoas tam-
bém apresentou cálculos segundo os quais os preju-
ízos causados ao estado pode chegar a R$ 30 bilhões, 
cifra que já havia sido divulgada em dezembro.

Nesta quinta-feira (18), estão previstos encon-
tros com o presidente da Assembleia Legislativa 
de Alagoas e o defensor-público geral do estado, 
Carlos Eduardo de Paula Monteiro.
“Estamos aqui para identificar, ouvir e saber de 
que forma podemos ajudar para que os processos 
tramitem com eficiência e para que a população 
atingida possa ter respostas no tempo adequado”, 
destacou a secretária-geral do CNJ, Adriana Cruz.
A comitiva do CNJ inclui também o correge-
dor-nacional de Justiça, ministro do STJ Luis 
Felipe Salomão, e integrantes do Observatório 
de Causas de Grande Repercussão, mantido em 
conjunto pelo CNJ e pelo Conselho Nacional do 
Ministério Público (CNMP).
Em dezembro, o caso Braskem recebeu nível 
de atenção de grau 3 pelo colegiado, o que 
prevê o acompanhamento contínuo junto às 
autoridades competentes.

As buscas da Polícia Federal nos endereços do 
Deputado Federal Carlos Jordy (PL-RJ) no Dis-
trito Federal e no Rio de Janeiro causaram gran-
de repercussão na internet. Políticos de vários 
partidos comentaram nas redes sociais sobre os 
mandados contra o parlamentar. A atividade, 
desenrolada na manhã desta quinta-feira (18), 
visava identificar pessoas que planejaram, finan-
ciaram e incitaram os atos golpistas que levaram 
à invasão e depredação das sedes dos Três Pode-
res em 8 de janeiro de 2023.
Também em uma rede social, Jordy negou a par-
ticipação nos atos e criticou o ministro do STF 

Alexandre de Moraes. "É inacreditável o que 
nós estamos vivendo. Esse mandado de busca e 
apreensão, determinado pelo ministro Alexan-
dre Moraes, é a verdadeira constatação de que 
nós estamos vivendo uma ditadura. Eu, em mo-
mento algum do 8 de janeiro, incitei, falei para 
as pessoas que aquilo ali era correto, pelo con-
trário, em momento algum eu estive nos quar-
téis generais quando estava acontecendo todos 
aqueles acampamentos", disse o deputado.
O ex-deputado federal Deltan Dallagnol criticou 
a ação da Polícia Federal. Segundo ele, mesmo 
que Jordy tivesse participado dos atos, isso não 
configuraria apoio. "Se o deputado apoiou atos 
de protesto no 8 de janeiro, sem ter incentivado 
ou participado de crimes, seu comportamento é 
legítimo. Muitos protestos são feitos sem crimes 
serem praticados. Se participou de grupos de 
Whatsapp em que outras pessoas se envolveram 
com ilícitos, sem ter se engajado em nada crimi-
noso, também não há crime por parte dele. O que 
importa é o que fez e sua intenção. Há provas efe-
tivas de crimes ou há meros pretextos?", postou.
Aliado de Jordy, o senador Flávio Bolsonaro 

(PL-RJ) chamou a operação de "autoritária e ar-
rogante". "A forma como essa investigação está 
sendo conduzida é muito mais 'lesa pátria' que o 
próprio 8/Jan. A continuidade dela, além de au-
toritarismo e arrogância, é o mesmo que querer 
culpar a mulher que foi estuprada, ou seja, quem 
defende a democracia passou a ser o errado", co-
mentou na rede social X (antigo Twitter).
A deputada federal Talíria Petrone (PSOL-RJ), 
que assim como Jordy tem base eleitoral em 
Niterói, apoiou a ação contra o parlamentar. "A 
operação de hoje da Polícia Federal sobre os atos 
golpistas de 8 de janeiro teve como alvo um par-
lamentar de Niterói. Quem ataca as liberdades 
democráticas tem que ser investigado, responsa-
bilizado e punido. Niterói e o Brasil não têm es-
paço para quem odeia a democracia," escreveu.
Jandira Feghali (PCdoB-RJ) também comentou 
o caso. Segundo a parlamentar, quem "financiou 
e incitou a tentiva de golpe terá que pagar pelo 
que fez". "A Operação Lesa Pátria segue nas ruas 
para investigar os envolvidos nos atos golpistas 
contra os Três Poderes promovidos no ano pas-
sado. Hoje, o alvo da operação da PF é o deputa-

do federal Carlos Jordy, que teria passado orien-
tações sobre atos golpistas a bolsonaristas do Rio 
de Janeiro. Aqueles que financiaram e incitaram 
a tentativa de golpe terão que pagar pelas marcas 
que jamais serão apagadas da história do Brasil. 
Sem anistia pra golpista!", postou.
Operação em curso permanente
A Lesa Pátria apura crimes de "abolição violen-
ta do Estado Democrático de Direito, golpe de 
Estado, dano qualificado, associação criminosa, 
incitação ao crime, destruição e deterioração ou 
inutilização de bem especialmente protegido e 
crimes da lei de terrorismo".

Nas anteriores da operação foram cumpridos:
- Mandados de prisão preventiva: 97
- Mandados de busca e apreensão: 313
- Valores de bens apreendidos: R$ 11.692.820,29
- Valores de veículos apreendidos: R$ 5.032.147
- Valores de ônibus apreendidos: R$ 8.400.000
Ainda de acordo com a PF, as investigações conti-
nuam em curso e a Operação Lesa Pátria se torna 
permanente, com atualizações periódicas acerca 
do número de mandados judiciais expedidos.

A decisão da Receita Federal que suspendeu a isen-
ção tributária sobre salários de ministros de con-
fissão religiosa, gerou muitas dúvidas e confusões 
nas redes sociais. Ao contrário do que foi dito, não 
se trata de isenção no Imposto de Renda, mas sim 
sobre o pagamento de contribuição de seguridade 
social por parte das igrejas.
Como explicou o advogado Thiago Vieira, do Ins-
tituto Brasileiro de Direito Religioso (IDR), toda 
pessoa que recebe uma remuneração tem que pagar 
o percentual do INSS que varia entre 8% a 11% do 
salário recebido. Já a fonte pagadora precisa fazer o 
pagamento da cota patronal ao INSS que é de 20% 
do salário pago ao funcionário. O mesmo valia para 
as prebendas, nome dado aos pagamentos que as 

instituições religiosas fazem aos seus ministros.
Mas no ano de 2000, durante o governo de Fernan-
do Henrique Cardoso, ficou entendido que as orga-
nizações religiosas não precisavam pagar a contri-
buição ao INSS (Lei 10.170/2000).
Todavia, os auditores da Receita Federal cobravam 
as igrejas pela falta de pagamento da cota patronal, 
questão esta que ganhou, em 2022, uma medida que 
estabeleceu um entendimento para os fiscais da Re-
ceita sobre o que já era previsto na Lei 8.212/91.
Contudo, o atual chefe da Receita, Robinson 
Barreirinhas publicou uma nova medida, nesta 
quarta-feira (17), suspendendo a medida ante-
rior, tornando obrigatório o pagamento da cota 
patronal para as prebendas.

O QUE DIZ A LEI?
A questão está tratada na Lei 8.212/91, artigo 
22, incisos 13 e 14, que dizem:
§ 13. Não se considera como remuneração di-
reta ou indireta, para os efeitos desta Lei, os 
valores despendidos pelas entidades religio-
sas e instituições de ensino vocacional com 
ministro de confissão religiosa, membros de 
instituto de vida consagrada, de congregação 
ou de ordem religiosa em face do seu mister 
religioso ou para sua subsistência desde que 
fornecidos em condições que independam da 
natureza e da quantidade do trabalho execu-
tado. (Incluído pela Lei nº 10.170, de 2000).
§ 14. Para efeito de interpretação do § 13 deste 

artigo: (Incluído pela Lei nº 13.137, de 2015).
I – os critérios informadores dos valores des-
pendidos pelas entidades religiosas e institui-
ções de ensino vocacional aos ministros de 
confissão religiosa, membros de vida consa-
grada, de congregação ou de ordem religiosa 
não são taxativos e sim exemplificativos; (In-
cluído pela Lei nº 13.137, de 2015).
II – os valores despendidos, ainda que pagos 
de forma e montante diferenciados, em pecú-
nia ou a título de ajuda de custo de moradia, 
transporte, formação educacional, vinculados 
exclusivamente à atividade religiosa não con-
figuram remuneração direta ou indireta. (In-
cluído pela Lei nº 13.137, de 2015).
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Ministério Público Federal 
(MPF) informou nesta quin-
ta-feira (18) ter instaurado 
um inquérito civil público 
para investigar a conduta da 
rede social Kwai, no Brasil. A 

suspeita é que a plataforma, de origem chine-
sa, esteja promovendo conteúdos e perfis fal-
sos para gerar maior engajamento.
“Há indícios de que postagens na rede com 
informações inverídicas e apelativas sejam 
produzidas não por usuários regulares do 
Kwai, mas pela própria plataforma – direta-
mente ou por meio de empresas de publicida-
de por ela contratadas, sem qualquer identifi-

cação de sua origem”, disse o MPF, em nota.
O inquérito foi aberto com base em denúncia 
anônima recebida pelo órgão e também após 
notícias sobre a estratégia da plataforma.
Segundo o MPF, a investigação terá três 
frentes: a suposta criação de perfis falsos de 
órgãos e autoridades públicas brasileiras no 
Kwai, como se fossem páginas oficiais; a pro-
dução e circulação de notícias falsas na rede 
social, sobretudo durante a eleição de 2022, 
com a finalidade de aumentar audiência; e a 
veiculação de vídeos contendo atos de violên-
cia contra mulheres e exposição indevida de 
crianças e adolescentes.
A empresa Joyo Tecnologia Brasil, responsável 

pelo Kwai no país, e empresas de publicidade 
que prestam serviços à plataforma foram ofi-
ciadas para prestar esclarecimentos e preservar 
materiais relevantes para a investigação, como 
documentos, gravações, vídeos e outros.
É a primeira vez que uma plataforma de rede 
social é investigada não por intermediar conte-
údos falsos, mas por produzi-los diretamente. 
A responsável pela investigação é a Procurado-
ria Regional dos Direitos do Cidadão de São 
Paulo, que já conduz apurações sobre outras 
sete plataformas por supostas omissões no 
combate à desinformação e à violência digital. 
A Agência Brasil tentou contato com a Joyo 
Tecnologia Brasil para que se manifestasse.

Um líder comunitário da comunidade Gardê-
nia Azul, Zona Oeste do Rio, foi executado, no 
fim da noite desta quarta-feira (17), na Fregue-
sia. Marlon Schuengue da Silva, de 30 anos, co-
nhecido como Marlon Alemão, estava em um 
restaurante, na Rua Xingú, quando bandidos 
começaram a disparar.
Segundo informações preliminares, bandidos 
armados surgiram no momento em que Mar-
lon saía do estabelecimento. Os assassinos de-
sembarcaram de um carro que estaria estacio-
nado na porta do local e dispararam contra ele.
O líder comunitário teria tentado fugir para o 

interior do restaurante, mas foi seguido pelos 
criminosos armados e executado nos fundos 
do local. O caso aconteceu por volta das 23h.
Marlon foi assessor do ex-vereador Mar-
cello Siciliano, que foi acusado de ter liga-
ção com grupo miliciano que atua na Zona 
Oeste. Siciliano também foi um dos inves-
tigados por envolvimento no assassinato 
de Marielle Franco, em 2018.
Segundo a Polícia Militar, equipes do 18º BPM 
(Jacarepaguá) foram acionados para o local e 
isolaram a área. A Delegacia de Homicídios 
da Capital (DHC) fez perícia no restaurante e 

investiga o caso. Até o momento, não há infor-
mações sobre a autoria dos disparos.
Relatos compartilhados na internet, con-
tudo, indicam que a morte teria sido en-
comendada pela liderança da milícia que 
atua na comunidade do Rio das Pedras, 
vizinha da Gardênia Azul.

Violência na região
Nesta quarta-feira (17), o corpo de um homem 
foi encontrado na Estrada de Jacarepaguá, pró-
ximo à comunidade de Rio das Pedras. O cadá-
ver estava enrolado em um tecido.

Dois homens apontados como integrantes de 
uma milícia de Duque de Caxias, na Baixada 
Fluminense, foram presos nesta quinta-feira 
(18), em Rio Bonito, na Região Metropolitana 
do Rio. O grupo paramilitar é investigado por 
dois homicídios na cidade. Duas pistolas, uma 
metralhadora, uma carabina e uma granada fo-
ram apreendidas durante a operação.
A ação foi nomeada como "Nella Tana", que signi-
fica "Dentro da Toca", em italiano, devido ao sítio 
onde os suspeitos se encontravam estar localiza-
do em uma zona rural do município. Quando os 
policiais chegaram para cumprir um mandado de 
busca e apreensão no local, eles flagraram arma-
dilhas feitas com fios esticados que apontavam 
rojões para as pessoas que entravam no sítio.
Um homem, que fazia a segurança do local, foi pre-
so com uma granada e com uma pistola, além de 

estar vestido com roupas camufladas, vestimenta 
típica de milícias. No decorrer das buscas, o caseiro 
do sítio foi detido com uma pistola cheia de muni-
ções. Em outros cômodos, ainda foram apreendidos 
uma carabina calibre .12 com tripé, luneta e lanter-
nas acoplados, uma metralhadora calibre 9mm com 
silenciador, munições de diversos calibres, além de 
coletes balísticos e materiais operacionais.
Também foram apreendidas duas réplicas de 
arma fogo, dois carregadores conhecidos colo 
"lata de goiabada", que comporta um número 
maior de munições, e dois dispositivos conheci-
dos como "kit rajada", próprios para fazer pisto-
las dispararem mais tiros por segundo.
Os policiais ainda encontraram uma criação de 
porcos. Os agentes investigam se os animais fo-
ram usados para comer cadáveres no local. 
A ação foi realizada por policiais da 119ª DP 

(Rio Bonito) com apoio do Departamento-Geral 
de Polícia Especializada, do Departamento-Ge-
ral de Polícia do Interior e da Coordenadoria de 
Recursos Especiais (Core). Cães do Grupamento 
de Bombeiro Militar de Magé também ajudaram 
nas buscas por materiais.

Sítio é de miliciano de Caxias
A investigação apontou que o sítio é de José Ja-
ílson Almeida de Souza, conhecido como Jajá, 
de 52 anos, um miliciano que mantém a base de 
seu grupo no município de Duque de Caxias, 
na Baixada Fluminense. Contra ele, existe um 
mandado de prisão em aberto pelo crime de 
homicídio qualificado. Agentes da 119ª DP (Rio 
Bonito) também irão pedir sua prisão devido às 
armas encontradas no local.
Jajá chegou a ser preso em 2012 por agentes da 

60ª DP (Campos Elíseos), mas atualmente é con-
siderado foragido da Justiça. Desde aquela época, 
o homem é apontado como integrante de uma 
milícia que atua nos bairros Jardim Gramacho, 
Parque Muísa, Pantanal, Lote XV e outras regiões 
de Duque de Caxias. O grupo criminoso atua na 
exploração de sinal clandestino de TV a cabo, co-
brança de taxa de moradores, exploração de ven-
da ilegal de gás e homicídio de desafetos.
A investigação segue em andamento para iden-
tificar seu paradeiro, assim como a identificação 
de outros membros da organização criminosa.
Quem tiver informações sobre a localização de mi-
licianos e de José Jaílson pode informar, de forma 
anônima, ao Disque Denúncia através da Central 
de atendimento (021) - 2253 1177 ou 0300-253-
1177, do WhatsApp Anonimizado (021) – 2253-
1177 e do aplicativo Disque Denúncia RJ.

INVESTIGAÇÃO
MPF abre inquérito contra rede 
social Kwai por conteúdo falso

Líder comunitário da Gardênia Azul é 
executado a tiros em restaurante na Zona Oeste

Polícia prende milicianos apontados como integrantes de grupo responsável por homicídios em Rio Bonito

Investigação foi aberta com base em denúncia anônima

A morte de Marlon Schuengue da Silva, conhecido como Marlon Alemão, 
é investigada pela Delegacia de Homicídios da Capital

Marlon Alemão ao lado do ex-vereador 
Marcello Siciliano - Foto: Reprodução

O
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Moradores das comunidades Manguinhos, 
Mandela e Arará, na Zona Norte do Rio, 
se queixam de mais um dia de violência na 
região, nesta quinta-feira, durante uma ope-
ração da Polícia Militar. Um homem ficou 
ferido na ação. Em protesto, grupos atearam 
fogo em objetos e fecharam a Avenida Leo-
poldo Bulhões nos dois sentidos. O fogo foi 
controlado, mas a via segue interditada.
De acordo com a PM, a operação é realizada 
pela Coordenadoria de Polícia Pacificadora 
(CPP). A corporação afirmou ainda que o 
confronto começou após bandidos atirarem 
contra agentes, que revidaram. O homem 
ferido foi socorrido para o Hospital munici-
pal Souza Aguiar, no Centro. Houve a apre-
ensão de uma pistola 9mm.
Um segundo homem foi preso quando ate-
ava fogo em objetos, segundo a PM. Em 
Manguinhos, as equipes apreenderam três 
fuzis e prenderam um terceiro suspeito.
Por causa da violência na região, a Clínica 
da Família Victor Valla, em Manguinhos, 
suspendeu o funcionamento na manhã des-
ta quinta. Já a Clínica da Família Medalhista 
Olímpico Mauricio Silva, no em Benfica, 
não realizou visitas domiciliares.

Avenida é fechada 
por barricadas em 

chamas durante 
ação da PM na Zona 

Norte do Rio

TRAGÉDIA

Acusado tentou furtar barras de chocolate, mas foi impedido pelo funcionário do 
estabelecimento. Horas depois, o homem voltou ao local e agrediu a vítima

Deyverson Santos, de 25 anos, negociou a própria libertação e exigiu pagamento de R$ 100 mil

Elaine Cristina de Souza Gomes, 46 anos, estava em um carro que caiu em um rio em Belford Roxo; 
já Jackson Pinheiro da Silva, 49, foi levado pela correnteza no Complexo do Chapadão

m homem foi preso em fla-
grante acusado de matar a fa-
cadas um segurança de um su-
permercado, em Vila Isabel, na 
Zona Norte do Rio, na manhã 
desta quinta-feira. O acusado 
tentou furtar barras de cho-

colate do estabelecimento, quando foi impedido 
pelo segurança. Horas depois, o suspeito voltou 
ao local e esfaqueou a vítima.
Rildo de Oliveira Torres chegou a ser socorrido 
e levado para o Hospital do Andaraí, mas não 
resistiu. De acordo com a Polícia Militar, o au-
tor do crime, é Jorge Luís Gomes da Silva, de 29 
anos. Ele foi preso por agentes do 6º BPM (Tiju-
ca) e da UPP Macacos na Rua Indaiaçu, no An-
daraí. Com ele, foram apreendidas duas facas. O 

preso foi levado para a 19ª DP (Tijuca) e a Dele-
gacia de Homicídios da Capital assumiu o caso.
O presidente do Sindicato dos Comerciários, 
Márcio Ayer, e membros da diretoria estiveram 
nesta quinta-feira no supermercado Guanabara 
de Vila Isabel (Rua Maxwell), para prestar apoio 
aos funcionários e colegas dso segruança.
— Não tenho palavras para expressar meu la-
mento e, desde já, quero ressaltar que estou total-
mente à disposição da família do Rildo. Estamos 
aqui para garantir que a empresa estabeleça irres-
trito acompanhamento ao estado de saúde psi-
cológica de todos os funcionários, testemunhas 
neste crime traumático. Também destaco aqui 
a importância da abertura da Comunicação de 
Acidente de Trabalho (CAT) — afirmou Márcio 
Ayer, presidente do Sindicato dos Comerciários.

Deyverson Santos, de 25 anos, foi preso, na 
madrugada desta quarta-feira (17), após for-
jar o próprio sequestro. Segundo a polícia, o 
rapaz simulou um falso cativeiro no Comple-
xo do Alemão, na Zona Norte, negociou a li-
bertação e exigiu pagamento de R$ 100 mil. O 
crime foi motivado após ele contrair dívidas 
com apostas esportivas.
A Delegacia Antissequestro (DAS) informou 
que o jovem trabalha como vendedor na loja 
do sogro, em Ramos, e tinha acesso à conta da 
empresa. Segundo as investigações, ele retirou o 
dinheiro para jogar em sites de aposta. Então, fin-
giu o sequestro para conseguir recuperar o valor 
perdido nas 'bets' e cobrir o prejuízo.
De acordo com as investigações, o jovem ainda 
pagou R$ 100 a um homem em situação de rua, 

identificado como Jean Tavolaro dos Santos, para 
agredi-lo, com o intuito de convencer a família a 
pagar o valor. No entanto, os parentes do rapaz 
procuraram a polícia. Em seguida, ele diminuiu 
o valor da liberação para R$ 40 mil e chegou a 
enviar para os parentes fotos e vídeos em que apa-
rece machucado e amordaçado. 
Segundo a polícia, após perceber que o plano 
não daria certo e que nenhum valor seria depo-
sitado, Deyverson disse aos familiares que tinha 
conseguido uma liberação do chefe dos seques-
tradores. Os policiais foram até a comunidade 
e, após trabalho de inteligência, identificaram 
o local onde o comparsa dele moraria. Em sede 
policial, Deyverson decidiu acabar com falso se-
questro e confessou. Ele foi preso em flagrante 
pelo crime de estelionato. 

As buscas pelas duas vítimas que desaparece-
ram durante o temporal que matou 12 pessoas 
no Rio e na Região Metropolitana no fim de 
semana passado chegam ao quinto dia. Nesta 
quinta-feira (18), o Corpo de Bombeiros (CB-
MERJ) trabalha em Belford Roxo e Duque de 
Caxias, na Baixada Fluminense, para encontrar 
Elaine Cristina de Souza Gomes, de 46 anos, 
e no Complexo do Chapadão, na Zona Norte, 
para localizar Jackson Pinheiro da Silva, de 49.
A procura dos militares por Elaine Cristina, 
que desapareceu na noite do sábado (13), 
começou da altura da Rua Doze, no bairro 
Andrade Araújo, em Belford Roxo, e chegou 
ao bairro de São Bento, em Duque de Caxias, 
onde os bombeiros atuam as margens do Rio 
Botas. Nesta quinta, bombeiros utilizam bar-
cos e mergulhadores para encontrar a vítima.
A cabelereira voltava de uma festa com o ma-
rido quando teve carro arrastado para o rio. A 
vítima estava no banco do carona e o compa-
nheiro tentou soltar seu cinto de segurança e 

segurar sua mão, mas ela acabou escorregan-
do e foi levada pela força da água. O homem 
foi resgatado por moradores da região.
Já Jackson da Silva foi visto pela última vez 
na altura do Chapadão, aonde foi arrastado 
por uma correnteza. Os militares realizam 
procuras entre os bairros de Costa Barros, 
Pavuna, Anchieta, Guadalupe e Ricardo de 
Albuquerque para encontrá-lo.
Na terça-feira (16), o corpo de José Pedro Sil-
va de Oliveira, de 63 anos, foi encontrado no 
Rio Meriti, em Coelho Neto, na Zona Norte. O 
frentista estava desaparecido desde sábado (13), 
quando saiu do trabalho, em Marechal Hermes, 
durante o temporal e não foi mais visto.
Ele não estava na lista oficial da Defesa Civil 
de desaparecidos durante o temporal e, de 
acordo com a Polícia Civil, não há confirma-
ção de que tenha sido vítima das chuvas, pois 
o exame do IML não conseguiu definir a cau-
sa da morte por causa do avançado estado de 
decomposição do corpo.

Equipes atuam nas comunidades 
Manguinhos, Mandela e Arará; ação 

tem ferido e presos

Segurança de supermercado é morto a 
facadas em Vila Isabel e suspeito é preso

Polícia prende jovem que forjou o próprio 
sequestro para pagar dívidas de apostas esportivas

Bombeiros chegam ao quinto dia de buscas por dois desaparecidos durante temporal

U
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Iniciativa oferecerá festa 
totalmente gratuita para 

meninas que completaram 
15 anos entre junho de 

2023 até março de 2024
O tão sonhado momento de debutar 
está mais perto de se tornar realidade 
em Queimados. Isso porque, a Prefeitu-
ra, por meio da Secretaria Municipal de 
Assistência Social, abriu inscrições para o 
primeiro Baile de Debutantes do municí-
pio. Uma noite mágica, cheia de encanto 
e emoção, está sendo preparada para ce-
lebrar os 15 anos de 50 jovens.
As inscrições para o Baile de Debutantes 
estarão abertas a partir do dia 22 de janeiro 
até 2 de fevereiro na Galeria da Cidadania, 
na Rua Otília, 1504 - Centro, sala 110, em 
frente ao Fórum. Podem participar aquelas 
que residem no município de Queimados, 
completaram 15 anos entre junho de 2023 e 
março de 2024, estão inscritas no Cadastro 
Único para Programas Sociais (CADÚNI-
CO), possuem a Identidade Jovem (ID Jo-
vem) e não apresentam impedimentos por 
parte do Conselho Tutelar.
A festa está marcada para o dia 26 de mar-
ço, no Sítio Cores de Ipê. "Será um dia 
repleto de surpresas, emoções e alegrias, 
onde as debutantes serão as protagonis-
tas de um capítulo que ficará eternamente 
gravado em suas memórias. E vamos con-
tar com grandes parceiros para esse mo-
mento", ressalta o prefeito Glauco Kaizer.

A cidade do Rio registrou nesta terça-feira a 
maior temperatura deste verão: 40,7 graus, 
em Guaratiba, o dia mais quente do mês 
de janeiro. O bairro da Zona Oeste do Rio 
é recordista das temperaturas altas; no últi-
mo dia 29, os termômetros marcaram 40,3 
graus. A terceira temperatura mais alta foi 
registrada no último dia 11, em Irajá, onde 
os termômetros marcaram 40,1 graus.
Nesta quarta-feira, a temperatura segue alta 
e os termômetros podem ultrapassar nova-
mente os 40 graus, segundo o Sistema Alerta 
Rio. A previsão é de céu estará claro a par-
cialmente nublado e sem chuva.

ACESSIBILIDADE

acesso aos serviços que pro-
movem prevenção em saú-
de e qualidade de vida para 
moradores de áreas distantes 
de Macaé tem sido garantido 
por meio do novo programa 
de atendimento móvel criado 

pela rede de Atenção Básica do município. Nesta 
quarta-feira (17) foi possível levar este atendi-
mento integrado para os moradores do Assenta-
mento Celso Daniel. Na primeira etapa, os mora-
dores do Assentamento passaram por triagem e 
pré-consulta, o que garantiu o encaminhamento 
para os serviços promovidos por diferentes coor-
denadorias e segmentos da rede de Saúde.
A unidade móvel do Programa de Atenção Inte-
gral à Saúde da Mulher (PAISM) promoveu para as 
moradoras do assentamento o acesso às consul-
tas de clínico geral e ginecologista, além da coleta 
de exame preventivo. A Coordenadoria Especial 
de Odontologia também promoveu assistência 
em Saúde Bucal, através do atendimento odon-
tológico e orientações sobre higiene e prevenção.
O Programa de Imunização garantiu o reforço da 
Caderneta de Vacinação das crianças e adultos, 
através da aplicação de doses da BCG, Hepatite 

A e B, Meningo C, rotavírus e pentavalente e a 
equipe da Coordenadoria Especial de Vigilância 
Ambiental em Saúde (CEVAS) também realizou 
a vacinação de animais domésticos no local.
Agentes dos Programas IST (Infecção Sexualmen-
te Transmissível) e Tuberculose levaram informa-
ções e orientações sobre métodos preventivos e 
testes rápido de identificação de doenças.
- Reestruturamos a rede da Saúde, ampliando a 
oferta de serviços especializados para a popula-
ção. Agora, vamos reforçar esses atendimentos 
também para moradores de áreas distantes, 
tornando a Saúde de Macaé mais acessível e 
de qualidade para todos - destacou Welberth 
Rezende (Cidadania), prefeito da cidade.
A nova estratégia da Saúde no município garante 
aos moradores de áreas distantes dos principais 
polos de assistência da Atenção Básica, o acesso 
a serviços considerados essenciais para a preven-
ção a doenças e promoção da qualidade de vida.
- Com essas unidades, conseguimos levar mais 
equipes, ofertas de exames e atendimentos 
preventivos importantes para garantir qualida-
de de vida para os moradores. Vamos levar esse 
programa para diversos outros pontos da cida-
de - apontou a secretária Secretária de Atenção 

Macaé amplia acesso à saúde para 
moradores de áreas distantes

Equipes integradas de saúde levaram atendimento, atualização de cartão
de vacinas e encaminhamento médico para consultas

Queimados 
abre inscrições 

para Baile de 
Debutantes 

Termômetros marcaram 40,7 
graus, em Guaratiba, na Zona Oeste

Cidade do Rio registra 
o dia mais quente do 

mês de janeiro

Itaguaí e governo estadual firmam parceria para realização de cirurgias ortopédicas

Um show de democracia e solidariedade. Re-
almente um verdadeiro espetáculo. Isso foi os 
191 anos de Nova Iguaçu comemorados no 
lindo e moderno salão do Glass Palace, em 
Nova Iguaçu. Um sonho dançado e cantado 
pela excelente Orquestra Tabajara do maes-
tro Rodrigo Pimentel. Com apresentação de 
Claudio Moura o evento transcorreu maravi-
lhosamente bem com muitas fotos e uma des-
contração sem igual pelos convidados.
Os organizadores, Mario Lopes, da ACINI, 
Antonio Alpino, do Sincovani e Claudio Ro-
semberg, CDL-NI mostraram para toda a 
sociedade como se faz uma verdadeira festa. 
Teve Hino da cidade de Nova Iguaçu, inter-
pretado pela maravilhosa Fernanda Moraes, 
um minuto de silêncio, em homenagem às ví-
timas fatais da enchente que no último final 
de semana transformou a cidade em uma ver-
dadeira catástrofe, ferindo e matando pessoas.
Com a palavra, Mario Lopes que agradeceu a 

todos os amigos pela presença e sensibilidade 
por encorajá-lo a realizar a festa. “As pesso-
as é que fazem a cidade.” Destacou. Vamos 
tentar minimizar de todas as formas essa tra-
gédia. Um agradecimento especial a Elaine 
Medeiros, Secretária de Assistência Social 
de Nova Iguaçu que há 7 anos luta com esses 
problemas que para ela são diários, mas não 
menos importante: Obrigado.
Claudio Rosemberg falou da força empresa-
rial que existe na cidade de Nova Iguaçu e 
fez um agradecimento, também caloroso ao 
SESC e ao Fecomércio. “A nossa força é mui-
to maior do que a gente pensa. Essa festa foi 
uma verdadeira lição de solidariedade. Va-
mos arregaçar as mangas e fazer acontecer.” 
Finalizou Claudio Rosemberg.
Para finalizar as falas, Antonio Alpino agradeceu 
a Deus e falou do trabalho que o Sincovani está 
fazendo. União de Nova Iguaçu faz a responsa-
bilidade crescer e fazer de nossa cidade, exemplo 

Lição de Solidariedade marca o evento em 
comemoração aos 191 anos de Nova Iguaçu

para todas no Brasil. Homenageou a Prolar, Ro-
salém, Usimeca, Compactor e Granfino como 
empresas que representam o papel do empresa-
riado na cidade. Nomes que marcaram a cidade 
de Nova Iguaçu estavam presentes no evento. 
Lendas vivas prestigiaram a grande festa.

Básica, Natália Antunes.
Através do Programa de Imunização, a Saúde 
garantiu o reforço da Caderneta de Vacinação 
das crianças e adultos, através da aplicação de 
doses da BCG, Hepatite A e B, Meningo C, rota-
vírus e pentavalente.
A equipe da Coordenadoria Especial de Vigilân-
cia Ambiental em Saúde (CEVAS) também reali-
zou a vacinação de animais domésticos no local.
Os agentes dos Programas IST (Infecção Sexual-
mente Transmissível) e Tuberculose levaram in-
formações sobre métodos preventivos e testes 
rápido de identificação de doenças.

A iniciativa, divulgada pela Secretaria de Saúde de 
Itaguaí, é resultado de uma parceria entre o Hospi-
tal Geral de Itaguaí (HGI) , o governo do estado do 
Rio e mais 13 hospitais privados, e visa desafogar 
os atendimentos no cadastro do Sistema Único de 
Saúde (SUS) realizando atendimento de pacientes 
vindo de todos os municípios do estado do Rio de 
Janeiro, utilizando o Sistema Estadual de Regulação 
(SER) como foco na realização de cirurgias de im-
plante de próteses de joelho e quadril.
O HGI agora está autorizado a realizar 92 cirurgias 
mensais, incluindo 64 de próteses de joelho e 28 
de quadril. Recomendado para pacientes com do-
res crônicas devido à artrose grave, o procedimen-
to é destinado àqueles sem resultados satisfatórios 
com fisioterapia ou tratamentos medicamentosos.

É o caso do paciente Francisco Cedro da Silva, de 62 
anos, servidor público municipal de Itaguaí, que ex-
perimentou após anos de desconforto quase incapa-
citante devido à artrose no joelho, o primeiro benefi-
ciado gerado pela parceria entre o governo do estado 
e o Hospital Geral de Itaguaí (HGI). Ele passou por 
cirurgia de prótese de joelho no último sábado.
O médico Bruno Duarte destaca as técnicas mo-
dernas, permitindo rápida reabilitação, aproxi-
madamente três meses após os procedimentos. 
E agradeceu a dedicação da equipe envolvida:
- São 45 profissionais, incluindo médicos, enfer-
meiros e técnicos, na linha de frente desse projeto 
que só tem a ajudar e oferecer melhor qualidade de 
vida para pacientes que aguardam o procedimento 
cirúrgico que tanto necessitam - disse Bruno.

O
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SOLIDARIEDADE
Shoppings do Rio arrecadam 
materiais escolares para doação

Carnaval 2024: Paolla Oliveira, Viviane Araújo, Mayara 
Lima; rainhas brilham em ensaios 'secretos' na Sapucaí

Itaguaí: obra irregular em APA de Itacuruçá é embargada

econhecendo a educação 
como um instrumento funda-
mental para a transformação 
social e construção de um fu-
turo melhor, o Carioca Sho-
pping, Via Parque Shopping, 
Recreio Shopping, Shopping 

Grande Rio e Passeio Shopping participam de 
mais uma edição da campanha Volta Às Aulas 
até o dia 9 de fevereiro, mobilizando seus visi-
tantes e colaboradores à doação de materiais es-
colares para crianças em vulnerabilidade social.
No Carioca Shopping, as doações podem ser 
entregues na caixa localizada na entrada da Ave-
nida Meriti, em frente ao Assaí. Os itens arreca-
dados serão destinados ao Centro Cultural Liga 
do Bem. O projeto acontece na Vila Cruzeiro, 
no bairro da Penha, e oferece diversas atividades 
culturais como aulas de grafite, música, recicla-
gem, artes e outras.
No Via Parque Shopping, o público poderá dei-
xar suas doações no espaço localizado no 1º 
piso, próximo à Praça de Alimentação. Os itens 
arrecadados serão destinados a ONG Associa-
ção Semente da vida da Cidade de Deus, que re-
aliza atividades nas áreas da educação, cultura e 
lazer, obtendo sua sustentabilidade por meio de 

trabalho voluntário e parcerias com instituições 
públicas e entidades não governamentais.
No Shopping Grande Rio, o público poderá dei-
xar suas doações nas caixas coletoras localizadas 
na livraria Leitura e em frente à Riachuelo. Os 
itens arrecadados serão destinados a ONG Mão 
Amiga Lutando pela Vida, que assiste centenas 
de crianças da região.
Os itens arrecadados pelo Recreio Shopping 
serão destinados a ONG Ação Social Recreio, 
parceria do Recreio Shopping, cuja missão é 
promover assistência e dignidade para os mo-
radores da comunidade do Terreirão. O público 
poderá entregar suas doações na caixa coletora 
localizada próximo à Portaria Barra Bonita.
Já os itens arrecadados pelo Passeio Shopping 
serão destinados à Associação Beneficente Ami-
gos para S.O.S, localizada em Campo Grande e 
atua há 28 anos em prol da solidariedade por 
meio de ações em atenção as famílias focando o 
fortalecimento familiar e comunitário. O ponto 
de coleta localizada no 1º piso, próximo à C&A.
- Nesse momento de muitas despesas para as fa-
mílias, reafirmamos o cuidado com a educação 
e o desenvolvimento das comunidades no nosso 
entorno a partir do engajamento dos nossos visi-
tantes, lojistas e colaboradores. Essa é uma cam-

panha que faz a diferença na vida das crianças 
beneficiadas e fortalece os laços entre a comu-
nidade local e os nossos shoppings, que seguem 
com o propósito de transformar momentos, ins-
pirar e impactar positivamente a vida das pesso-
as - explica a diretora de Marketing da ALLOS, 
Ana Paula Niemeyer.
Desde 2020, quando a campanha foi iniciada, 
foram arrecadados cerca de 42 mil itens. O Insti-
tuto da Criança é o responsável pelo mapeamen-
to, validação, coleta e entrega desses materiais.

CONFIRA OS ENDEREÇOS
DOS SHOPPINGS:

Carioca Shopping: Avenida Vicente de Carva-
lho 909, Vila da Penha, Rio de Janeiro;
Via Parque Shopping: Avenida Ayrton Senna 
3.000, Barra da Tijuca, Rio de Janeiro;

Recreio Shopping: Avenida das Américas 19.019, 
Recreio dos Bandeirantes, Rio de Janeiro;

Shopping Grande Rio: Rua Maria Soares Sen-
das 111, Parque Barreto, São João de Meriti;

Passeio Shopping: Rua Viúva Dantas 100, Cam-
po Grande, Rio de Janeiro.

Para fazer jus ao reinado, as rainhas de bateria 
do carnaval carioca provam que têm samba no 
pé em qualquer circunstância. Mesmo sem pú-
blico na arquibancada do Sambódromo, perso-
nalidades como Paolla Oliveira, Viviane Araújo 
e Mayara Lima fazem sucesso com os seus pas-
sos à frente dos passistas de suas respectivas es-
colas, em ensaios noturnos.
A Passarela do Samba é usada por diferentes in-
tegrantes das escolas de samba. Com ensaios em 
frente Setor 11, entre a Praça da Apoteose e a Ave-
nida Salvador de Sá, no bairro da Cidade Nova, 
além das baterias, ensaiam casais de mestre-sala e 
porta-bandeira, assim como comissões de frente.
Nesta quarta-feira, foi a vez da bateria da 
Grande Rio fazer o chão da Sapucaí tremer. 
À sua frente, a atriz Paolla Oliveira, rainha 

que chamou a atenção não só pelos passos, 
mas também pela fantasia dourada.
"O astro rei é o núcleo da nossa alma, a mais 
íntima natureza do ser humano, a natureza 
de nossa força interior. Vem pra queimar a 
nossa carne de carnaval! Mas que seja lem-
brado, meu rei, vamos queimar lado a lado, 
que daqui quem vos fala é a Rainha!", descre-
veu Paolla sobre a peça.
E ela não é a única. A também atriz Viviane Araú-
jo chamou a atenção dos fãs nas redes sociais, ao 
publicar trechos em que apareceu em frente da 
bateria, no ensaio da Sapucaí desta semana. Sor-
ridente, de short e top, ela samba com a leveza que 
coroa seus 16 anos à frente da Furiosa.
Já entre as rainhas da nova geração, o fenô-
meno chamado Mayara Lima reina à frente 

da bateria do Paraíso do Tuiuti. Foi justa-
mente com seus passos sincronizados com os 
ritmistas que, no carnaval de 2022, enquanto 
ainda era princesa da agremiação, seu de-
sempenho furou a bolha e viralizou.
Nas graças de sua torcida — e também do públi-
co geral — ela estreou como rainha da Tuiuti em 
2023 e irá para seu segundo ano no cargo nes-
te carnaval. "Rabiscando o chão do setor 11 de 
sincronismo com a minha bateria Super Som", 
escreveu Mayara em vídeo gravado no ensaio 
noturno da Sapucaí.
Por conta do trabalho de operários para pre-
parar o Sambódromo para o dia dos desfiles, 
arquibancadas e frisas ficam fechadas nessas 
apresentações e, portanto, o ensaio não é 
aberto ao público.

A equipe de fiscalização ambiental da Secreta-
ria de Meio Ambiente de Itaguaí, em parceria 
com agentes da Unidade de Polícia Ambiental 
(UPAM), agiram nesta terça-feira , dia 16/1, 
para coibir ações contrárias às leis ambientais 
nas praias de Quatiquara e do Boi, em Itacuruçá.
Entre as irregularidades constatadas na operação, 

batizada de Ilha Legal, estavam uma construção em 
cima do mangue e uso de explosivos para extração 
de rocha. Os agentes embargaram as ações e enca-
minharam os infratores à 50ª Delegacia de Polícia.
O secretário de Meio Ambiente de Itaguaí, An-
tônio Marcos Barreto, enfatizou que a fiscaliza-
ção irá fechar ainda mais o cerco no combate aos 

crimes ambientais.
"Iremos intensificar a fiscalização nas áreas 
ambientalmente protegidas. Não adianta vir 
construir de maneira ilegal em área de proteção 
permanente. Não vamos permitir isso e vamos 
trabalhar cada vez mais para impedir esses ilíci-
tos ambientais", afirmou Barreto.

Ação em parceria com o Instituto da Criança acontece até 9 de fevereiro

No Setor 11 da Sapucaí, baterias se revezam durante as noites da semana

R

Paolla Oliveira, pela Grande Rio; Viviane Araújo, pelo Salgueiro; e 
Mayara Lima, pela Tuiuti: as rainhas brilham nos ensaios de bateria 

na Sapucaí — Foto: Reprodução / Instagram
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Contação de histórias e teatro são atrações do FLIC que  vai 
até esta sexta-feira, 10 (Foto: Rafael Barreto/PMBR)

AQUELE ABRAÇO !!!
>> BAIXADA FLUMINENSE AGRADECE - O subsecretário de Integração Cultural do Estado do Rio de Janeiro (RJ 

- BXD), Augusto Vargas (foto), anda mais feliz do que pinto no lixo. Ele acaba de anunciar o Plano Regional de 
Cultura da Baixada Fluminense, sonho antigo dos veteranos e dinossauros da arte ainda vivos. Pelo visto, a causa 
começa ser vista com outros olhos na região. É só ver o trabalho desenvolvido pela Secretaria de Cultura de 
Nova Iguaçu (na qual Vargas era um dos subsecretários). "Nossa missão é construir pontes de conhecimento, 
celebrar a diversidade e criar laços que fortaleçam a identidade cultural da Baixada Fluminense. Este relatório 

(plano) é mais do que números; é um convite para participar ativamente da construção de um futuro cultural 
vibrante na nossa Baixada", disse ele no Instagram. Saudações Culturais, Augusto Vargas! Aquele Abraço, irmão!!!

Empresária e rainha desfilará pelo segundo ano consecutivo à frente da 'Cadência da Baixada'

Malu Torres, Rainha de Bateria da Inocentes de Belford 
Roxo fala sobre sua preparação para o carnaval

A Prefeitura de Nova Iguaçu, por meio da 
Secretaria Municipal de Cultura, oficializou, 
na sexta-feira (12), o termo de desapropria-
ção do Cine Iguaçu, fundado na década de 
1950 na Praça Antônia Flores Teixeira, em 
frente à estação do trem, no Centro. Com 
isso, foi concluída mais uma etapa a cami-
nho da abertura do Teatro Municipal de 
Nova Iguaçu, que terá 800m² e capacidade 
para mil pessoas. “O Teatro Municipal de 
Nova Iguaçu vai ser muito importante na 
vida cultural da cidade e da Baixada Flu-
minense. Era um desejo antigo da socieda-
de iguaçuana que vai se tornar realidade”, 
afirmou o prefeito de Nova Iguaçu, Rogerio 
Lisboa. Para o secretário de Cultura, Mar-
cus Monteiro, o Teatro Municipal de Nova 
Iguaçu vai colocar ainda mais a cidade no 
roteiro cultural do Estado. “A implantação 
representa um marco significativo à cultu-
ra em Nova Iguaçu. Este espaço será um 
local de diversas manifestações artísticas, 
proporcionando entretenimento de quali-
dade e promovendo a diversidade cultural 
em nossa cidade”, afirma Marcus Monteiro, 
acrescentando. “Vamos fazer uma obra de 
restauração do prédio para manter a maior 
quantidade possível das características ori-
ginais, buscando modernização e conforto, 
como, por exemplo, a construção de cama-
rotes. Esse prédio é um dos mais icônicos 
da cidade, porque por aqui passaram nomes 
como Grande Otelo, Oscarito e Emilinha 
Borba, entre outros. Será uma obra sensa-
cional para Nova Iguaçu e um legado cul-
tural incrível”.

Patrimônio histórico estava abandonado
O Cine Iguaçu, considerado um patrimônio 
histórico do município, foi fundado em 15 de 
fevereiro de 1952, pelo proprietário de terras 
e iguaçuano Antônio Vaz Teixeira. Em 2014, 
o local chegou a funcionar como uma casa 
de shows, chamada Vintage Hall, aberta por 
pouco tempo. Depois disso, ficou abandona-
do. Considerado um patrimônio histórico 
do município, o imóvel estava funcionando 
como estacionamento, passando por um 
processo de degradação e descaracterização 
devido à falta de manutenção.
Finalizada a desapropriação, o local, que já 
foi vistoriado por engenheiros e arquitetos da 
Prefeitura, vai começar a ser reformado. (As 
informações são da ASCOM/PCNI).

 &
 C
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Ex-Cine Iguaçu: reforma e
criação do Teatro Municipal

é confirmada e está em curso

 Futuro vizinho de arte - Prédio imponente fica a 
poucos metros do Complexo Cultural Mário Mar-

ques. (Foto: Divulgação)empresária Malu Torres 
segue a todo vapor na 
preparação para os desfi-
les das escolas de samba 
do Rio de Janeiro. Para o 
carnaval de 2024, ela virá 

pelo segundo ano consecutivo reinando 
à frente dos ritmistas da 'Cadência da 
Baixada', que não poupam elogios à rai-
nha. “A Malu dispensa comentários. Ela 
está sempre presente e fazendo o possível 
para oferecer o melhor pra gente, além de 
tirar onda no samba e se arriscar em al-
guns instrumentos”, conta Leandro, que é 
ritmista da Inocentes há mais de 10 anos.
A beldade, que revelou ser extremamente 
perfeccionista, conta com ajuda do reno-

mado coreógrafo Carlinhos do Salgueiro, 
responsável pela recém-inaugurada “Casa 
do Samba”, um estúdio de dança destinado 
à preparação de rainhas de bateria e musas 
das escolas de samba. “O Carlinhos é mara-
vilhoso! Sou fã! Minha preparação não po-
deria ser ministrada por outra pessoa. Está 
sendo incrível e me faz sintir a cada aula 
mais segura e pronta para arrebentar na Sa-
pucaí”, confessa a majestade tricolor de Bel.
A Inocentes de Belford Roxo será a 
quarta escola a desfilar, na sexta-feira de 
carnaval (9/2/2024) com o enredo “De-
bret Pintou, Camelô Gritou: "Compre 2, 
Leve 3!" Tudo Para Agradar o Freguês”, 
desenvolvido pelos carnavalescos Cris-
tiano Bara e Marco Antônio Falleiros. 

de, o Reizinho de Madureira vai apre-
sentar o certificado de compensação de 
carbono do evento. Esta ação inovadora 
é viabilizada pela Atmmos.io, uma star-
t-up emergente no cenário de inovação 
social carioca, especializada em solu-
ções de sustentabilidade.
Com o apoio da empresa no ramo de 
tecnologia verde, o Império Serrano vai 
compensar as emissões de CO2 geradas 
pelo transporte dos participantes e pelo 
uso de energia elétrica durante a apre-
sentação na Passarela do Samba.
Este evento reflete a vitalidade e criati-
vidade do mercado de inovação do Rio 
de Janeiro, mostrando o espírito inova-
dor do Império Serrano e da Atmmos.
io. Juntos, as entidades estão redefinin-
do a abordagem de eventos culturais, 
harmonizando tradição com respon-
sabilidade ambiental. Segundo Diego 
Carbonell, diretor de sustentabilidade 
do Reizinho, a parceria será fundamen-
tal para essa nova visão da escola nas 
causas ambientais. "Essa ação de com-
pensação é um primeiro grande sinal 
de que o Império Serrano vem muito 
forte em suas iniciativas relacionadas 

à estratégia de sustentabilidade. Temos 
certeza que a visibilidade dessa ação 
impactará positivamente na conscienti-
zação, não só dos imperianos, mas de 
todo povo do samba", .disse.
Já para Augusto Veríssimo, CMO da At-
mmos, a parceria é um reflexo da ino-
vação e do potencial do Rio como um 
emergente no polo de tecnologia verde. 
"Na Atmmos.io estamos orgulhosos de 
fazer parte desta transformação, tra-
zendo soluções em sustentabilidade 
desenvolvidas aqui, no coração do Rio. 
Esta colaboração não é apenas um pas-
so em direção a um futuro mais verde, 
mas um exemplo de como a inovação 
local pode impactar positivamente a 
tradição e a cultura", afirmou Augusto.
Os créditos de carbono viabilizados 
pela Atmmos.io beneficiam o projeto 
de conservação Jari Amapá na Amazô-
nia, promovendo a proteção ambiental 
e o apoio às comunidades locais. Esta 
iniciativa não só compensa a pegada de 
carbono do Império, mas também lhe 
confere o selo ‘Compenso Carbono’, um 
símbolo do seu compromisso com um 
futuro mais sustentável e verde.”

Império Serrano promove o primeiro ensaio técnico carbono zero da história do Carnaval

Malu é só elogios sobre Carlinhos: "Minha prepa-
ração não poderia ser ministrada por outra pessoa. 

Está sendo incrível" (Foto: Divulgação)

Pioneiro na criação de uma diretoria 
voltada para sustentabilidade, o Impé-
rio Serrano vai inovar em seu ensaio 
técnico, neste sábado, 20 de janeiro. 
Antes de rasgar o chão da Marquês de 
Sapucaí com a força da sua comunida-

A
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CULTURA

COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 
Shopping Nova Iguaçu oferece 
ingressos para Circo Vostok

Jovem de Paracambi, na Baixada 
Fluminense, faz vaquinha para 

estudar na Universidade de Coimbra

Casado há 15 anos com um passista, 
Milton Cunha comemora parceria 

com marido no samba: 'A gente 
mora dentro de uma cuíca'

Carlinhos Salgueiro promove workshop 
de Dança na quadra do Salgueiro

Ação acontece no sábado (20) e os clientes deverão resgatar o cupom no 
aplicativo do empreendimento e fazer o resgate das 13h às 18h

No próximo sábado (20), o Shopping Nova Iguaçu vai dis-
tribuir ingressos para o Circo Vostok. Os clientes deverão 
resgatar o cupom no aplicativo do empreendimento, dispo-
nível para download nas versões Android e IOS. Em seguida, 
deverão fazer o resgate com a promotoria, que estará dispo-
nível próximo ao palco da praça de alimentação, das 13h às 
18h. Cada cliente terá o direito a um voucher, equivalente a 
um par de ingressos, que poderá ser utilizado até o dia 04 de 
fevereiro de 2024.  
O tradicional Circo Vostok é de origem russa, foi criado em 
1873, época em que encantou plateias de todo mundo. Agora, 
está conquistando o público da Baixada Fluminense com o 
espetáculo “A Magia do Cinema”, no estacionamento da Pe-
dreira, no Shopping Nova Iguaçu. As sessões acontecem às 
quintas e sextas, às 20h; e aos sábados, domingos e feriados às 
16h30 e às 19h30. O espetáculo tem classificação livre e meno-
res de 18 anos devem estar acompanhados de um responsável. 
“Ficamos muito felizes em proporcionar este presente aos 
nossos clientes. O circo conta com a participação especial 
do medalhista olímpico e bicampeão mundial de ginástica, 
Diego Hypolito, como apresentador e anfitrião das apresen-
tações. O espetáculo é de altíssimo nível, repleto de música, 
artistas incríveis e muita beleza. Além disso, o espaço é cli-
matizado, oferecendo muito conforto e diversão ao público”, 
afirma a gerente de Marketing do Shopping Nova Iguaçu, 
Luciane Treigher.

Amanda Cerqueira Martoni, de 22 anos, reside em Pa-
racambi, na Baixada Fluminense, e cursa Geologia na 
Universidade Federal Rural do Rio de Janeiro (UFRRJ) 
em Seropédica. Seu sonho sempre foi realizar um inter-
câmbio para aprimorar seus estudos.
Ela foi uma das selecionadas para o programa de mobi-
lidade acadêmica internacional da UFRRJ, com duração 
de 6 meses na Universidade de Coimbra, em Portugal. 
Esta oportunidade única oferece uma qualificação por 
meio de experiências acadêmicas e culturais no exterior, 
sendo um diferencial curricular que a preparará melhor 
para os desafios do mercado global ao retornar ao Brasil.
Inicialmente, a UFRRJ se comprometeu a auxiliar com 
15 mil reais, mas, para surpresa de Amanda, faltando 
poucos dias para a viagem, essa ajuda foi cancelada.
Diante disso, Amanda decidiu compartilhar sua história 
nas redes sociais e organizar uma vaquinha solidária. 
Em um dos vídeos postados, internautas começaram a 
marcar a universidade, e, diante dessa pressão, a insti-
tuição decidiu voltar atrás, comprometendo-se a parce-
lar em duas vezes os 15 mil reais prometidos. No entan-
to, essa quantia ainda é insuficiente para cobrir todas as 
despesas durante os 6 meses em Portugal.
Os valores arrecadados serão utilizados para custear 
despesas com moradia, alimentação, água, luz, internet, 
calefação, transporte e outros.
Para contribuir com Amanda Cerqueira, você pode fazer 
uma doação através do Pix: 21 9883 51588.
Também é possível entrar em contato com ela pelo 
WhatsApp (21) 9883-51588 ou por meio de seu perfil no 
Instagram @amandamartoni

Figura famosa do carnaval carioca, Milton Cunha é co-
nhecido por suas caras e bocas, pelo jeitão descontraído 
com que aparece na telinha e pelas muitas expressões 
que já o consagraram. Palavras como "bafônico" e "es-
plêndido" são comuns no vocabulário dele, que também 
desfila em trajes coloridos e brilhosos. Mas quando o as-
sunto é vida pessoal, o carnavalesco de 61 anos tem uma 
postura bem diferente, marcada pela discrição.

Está chegando o aguardado Workshop de Dança que 
promete agitar e envolver todos os amantes do Samba 
no próximo dia 26 de janeiro de 2024, das 14:00 às 21:00 
horas. O local escolhido para esse dia repleto de movi-
mento e energia positiva é a quadra do Acadêmicos do 
Salgueiro, conhecido reduto da cultura e da celebração 
no Rio de Janeiro.

Programação:

14:00 - Sabrina Ginga: Funk + Afro
Prepare-se para começar a tarde com muito ritmo! Sa-
brina Ginga, renomada professora de samba no pé, cien-
tista social e influenciadora, guiará uma vivência única 
unindo os elementos vibrantes do funk e a riqueza dos 
movimentos afro. Uma oportunidade imperdível para 
explorar a fusão dessas expressões culturais.

15:00 - Marcella Alves
Marcella Alves, a primeira porta-bandeira do Salguei-
ro, trará toda sua expertise, proporcionando uma aula 
cheia de técnica e paixão pela dança. Uma experiência 
enriquecedora para todos os participantes, independen-
temente do nível de habilidade.

17:00 - Ale Jansen
Ale Jansen assumirá o comando, conduzindo uma jorna-
da através dos ritmos e movimentos que a tornaram uma 
referência na dança contemporânea. Uma oportunidade 
única de aprender com uma verdadeira inspiração.

18:00 - Marcinho Dellawegah
Marcinho Dellawegah, com sua vasta experiência, toma-
rá o palco no fim da tarde, prometendo uma aula repleta 
de coreografias envolventes e desafiadoras. Prepare-se 
para uma imersão total no universo da dança.

20:00 - Mestres Guilherme e Gustavo 
Os irmãos Guilherme e Gustavo Oliveira, mestres da Ba-
teria Furiosa do Salgueiro, encerrarão o workshop em 
grande estilo, trazendo uma fusão de estilos e energia 
contagiante. Uma celebração final que promete deixar 
todos os participantes com sorrisos nos rostos.

A quadra do Acadêmicos do Salgueiro fica na Rua Silva 
Teles, 104, Andaraí.
Para mais informações e inscrições, entre em contato 
com Luciana pelo telefone: 21 999249279. Não perca a 
chance de participar deste evento único e vivenciar uma 
jornada inesquecível na dança!

Junte-se a nós neste dia repleto de ritmo, aprendizado e 
celebração na quadra do Salgueiro. Vamos dançar juntos 
e fazer deste workshop uma experiência memorável!

SERVIÇO:
Workshop Dia 26/01/2024 - Uma Jornada de Dança e 
Ritmo na Quadra do Salgueiro
Data: 26 de janeiro de 2024
Horário: das 14:00 às 21:00 horas
Local: quadra do Acadêmicos do Salgueiro - Rua Silva 
Teles, 104, Andaraí
Contato: (21) 999249279 - Luciana
Valor do investimento: R$150 antecipado; R$200 na hora

O cantor petropolitano Fagner Pinheiro, conhecido por seu 
sucesso anterior no universo do funk melody na Furacão 
2000, entra para somar ao renomado grupo TentaSamba. 
Reconhecido por hits memoráveis como "Joguei a Toalha", 
"Como Era Antes" e "A Gente Pega Fogo", o grupo estabeleceu 
seu nome nos anos 2000 e conquistou notoriedade com sua 
música "História de Cinema".
Em entrevista , Fagner Pinheiro compartilhou sua empolga-
ção ao ingressar no TentaSamba, revelando alguns dos novos 
projetos em andamento. "Acabamos de gravar um áudio visu-
al e estamos prestes a lançar uma música com a minha partici-
pação e do Grupo Revelação. Vamos começar a divulgar essa 
música nas rádios e TVs em breve".
"Além disso, temos outros projetos praticamente prontos, 
como o Retrozin do TentaSamba, que conta com diversos 
convidados", adiantou Fagner Pinheiro.
Paulinho Simpatia, ex-integrante do Swing Simpatia e empre-
sário do grupo juntamente com Fagner Pinheiro, comparti-
lhou sobre a relação de Fagner com a banda. "Somos amigos 
desde os tempos do funk e como sempre cantamos e tocamos 
juntos, surgiu a ideia de convidar o Fagner para fazer parte do 
grupo e dividir os palcos conosco".
O TentaSamba, reconhecido como um dos grupos de pagode 
mais bem-sucedidos do Rio, possui mais de duas décadas de 
trajetória. Após emplacar sucessos como "História de Cine-
ma", "Gostosinha", "S.O.S" e "Oi Amor", o grupo conquistou 
um público fiel e continua sua jornada musical.
A nova formação da banda terá Fagner Pinheiro, como voca-
lista, Sandro Soares na percussão e Átila, na viola e voz.
O estilo marcante do TentaSamba é caracterizado por um pa-
gode romântico com a autenticidade da ginga carioca, resul-
tado da experiência adquirida tocando para plateias exigentes, 
oriundas de bairros tradicionais como Pilares, Madureira e 
Irajá. Desde sua formação em 1998, a banda cativou o público 
e não parou mais, conquistando seu espaço no cenário musical
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Polícia faz inspeção em autoridades fiscais francesas 
para investigar transferência de Neymar ao PSG

Marta revela o sonho de encerrar a carreira sendo mãe

Com golaço de Leandrinho, Vasco estreia no Carioca com vitória sobre o Boavista

Clube francês teria recebido supostas vantagens tributárias na negociação do brasileiro

Declaração da craque seis vezes eleita a melhor jogadora do mundo foi dada à Fifa

INVESTIGAÇÃO

ma inspeção realizada 
nos escritórios das auto-
ridades fiscais francesas 
foi realizada na segunda-
-feira da semana passada 
como parte de uma in-

vestigação sobre supostas vantagens tri-
butárias que o Paris Saint-Germain teria 
recebido na transação que consumou a 
contratação do atacante Neymar junto ao 
Barcelona, em 2017. A informação foi di-
vulgada pelo portal "Médiapart".
O site revelou, nesta quinta-feira, que a Di-
reção-Geral de Finanças públicas (DGFIP), 
do Ministério da Economia e Finanças, foi 
alvo da operação. A revista foi feita por po-
liciais do Escritório Central de Combate à 
Corrupção e Fraude Fiscal.
De acordo com a imprensa francesa, a inter-

venção foi comandada pelos juízes Vincent 
Lemonier e Serge Tournaire. Considerado 
uma das estrelas do Barcelona à época, a 
transação de Neymar foi sacramentada por 
um valor recorde de transferência em 2017.
Duas peças estão sendo investigadas nes-
se caso. De acordo com a Justiça local, 
o objetivo é esclarecer a participação de 
Jean-Martial Ribes, diretor de comunica-
ção do PSG, à época da transferência, e 
também de Hugues Renson, ex-vice-pre-
sidente da Assembleia Nacional.
Com base nas conversas dos dois inves-
tigados, existe uma suspeita de que eles 
teriam obtido vantagens fiscais quando o 
clube francês definiu a compra do brasi-
leiro Neymar pela quantia de 222 milhões 
de euros (pouco mais de R$ 1,1 bilhão), a 
maior transação da época.

Seis vezes eleita a melhor jogadora do 
mundo entre 2006 e 2018 e recentemen-
te homenageada pela Fifa com um troféu 
que carregará seu nome, Marta revelou, 
em entrevista à Fifa, um grande sonho 
que tem longe dos gramados: o de ser 
mãe. Ainda em atividade pelo Orlando 
Pride e com os planos de jogar mais uma 
edição de Jogos Olímpicos pela seleção 
brasileira, a Rainha afirmou que "adora-
ria encerrar a carreira sendo mãe".
— Comecei a falar sobre uma coisa recente-
mente, e é algo que eu quero há um bom tem-
po, é sobre ser mãe. Não sei por quanto tem-

po vou continuar jogando, e não quero dizer 
que vai ser por mais um ou dois anos, mas eu 
adoraria terminar a carreira sendo mãe. En-
tão, se os torcedores não sabiam disso, agora 
eles sabem — disse a Rainha Marta.
— É porque muita gente pensa que como eu 
sou uma jogadora de futebol e estou sem-
pre jogando e ocupada com essas coisas, e 
o fato de antigamente este ser um esporte 
mais masculino, as pessoas pensavam que, 
como eu era jogadora, eu não tinha sonhos 
ou não queria me tornar mãe — explicou.
Ao 37 anos, Marta não entrou em detalhes 
sobre quando pretende se aposentar. Em-

bora tenha se despedido oficialmente das 
Copas do Mundo na última edição realiza-
da na Austrália, quando fez parte do grupo 
do Brasil que foi eliminado ainda na fase 
de grupos, a Rainha não esconde o dese-
jo de seguir jogando. Até porque no sonho 
de Marta com seus futuros filhos, o futebol 
está incluido, embora não com a craque 
brasileira dentro das quatro linhas.
— Tenho um sonho e uma vontade de ter 
um filho e de pegar numa cadeira e sentar-
-me à beira do campo e vê-los brincando, 
treinando e levá-los aos treinos. Espero que 
isso possa se tornar realidade — concluiu.

Os dois gols foram marcados no início de 
cada etapa. No primeiro, o zagueiro Capasso 
viveu grande momento: um dos que perma-
neceu no Rio para recuperar minutos após 
uma temporada marcada por lesão, abriu o 
placar — em posição duvidosa — estican-
do a perna em falta cobrada por Orellano. 
Comemorou fazendo sinal de silêncio. Sem 
VAR, não foi possível revisar sua posição e 
nem uma cotovelada que o zagueiro sofreu 
posteriormente, que o deixou sangrando em 
campo e terminou sem punição.
Em termos de apoio, os 15 mil vascaínos 
que compareceram à partida deram apoio 
ao time. Não houve vaias a Orellano, por 
exemplo, como se comentava em redes so-
ciais antes da partida. O argentino, que pe-
diu para deixar o clube, fez bom jogo.

O Boavista assustou nos chutes de média 
distância na primeira etapa, mas parou em 
Halls e na trave. As chances perdidas fize-
ram falta na segunda etapa, quando Lean-
drinho marcou um golaço para ampliar. O 
lateral-esquerdo de 18 anos concluiu bela 
trama no ataque, que terminou com De 
Lucca rolando para trás. Destaque na Co-
pinha e em seu primeiro jogo como pro-
fissional, Leandrinho acertou o ângulo do 
goleiro André Luiz.
A partir dali, a partida ficou controlada 
para o cruz-maltino. William aproveitou 
para testar outros nomes do sub-20, como 
Léo Jacó, Lucas Eduardo, Paulinho, Vic-
tão e Guilherme Estrella. Vitória tranquila 
para festa dos vascaínos, de volta à Colina 
após um ano complicado.

Marta foi homenageada na cerimônia do Fifa The 
Best, em Londres — Foto: Adrian DENNIS / AFP

U

Horas antes do time principal entrar em 
campo contra o San Lorenzo, no Uruguai, 
o Vasco fez sua estreia no Campeonato 
Carioca com um time alternativo em São 
Januário. Apesar dos sustos de um Boavista 
organizado, o cruz-maltino garantiu uma 
vitória tranquila, marcada por um golaço 
do garoto Leandrinho: 2 a 0.
Comandada por William Batista, técnico do 
sub-20, a equipe teve algumas dificuldades 
iniciais de entrosamento, mas aproveitou os 
espaços que o rival dava quando se lançava 
ao ataque. O meio, formado pelos volan-
tes Rodrigo, Barros, Mateus Carvalho e De 
Lucca, tinha certos problemas de inspiração, 
mas funcionava muito bem na transição. 
Barros teve pelo menos duas boas chances 
recebendo em profundidade entre linhas.


